

Kurz-Jahresbericht der Deutsch-Jordanischen Gesellschaft 2016

März 2016

Den Jahresauftakt bildete am **Samstag, den 5. März 2016** eine öffentliche Diskussions- und Vortragsveranstaltung in Wiesbaden zum Thema „Die neue (Un)ordnung im Nahen Osten“ mit den Referenten Christoph Reuter (Spiegel), Dr. Uwe Gräbe (EMS) und Nabil Khubeis (DJG). Die zusammen mit dem Presseclub Wiesbaden und der Hochschule RheinMain durchgeführte Veranstaltung war sehr gut besucht und bot die Gelegenheit mit vielen Gästen aus dem Rhein-Gebiet ins Gespräch zu kommen.

März 2016

Wie jedes Jahr war die DJG bei der diesjährigen ITB vom **9. bis 13. März 2016** in Berlin vertreten. Diesmal durch den Geschäftsführer Nabil Khubeis, der mit den anwesenden Tourismusverantwortlichen und Offiziellen Jordaniens Gespräche führte.

April 2016

Am Donnerstag den **14.4.2016** um 13.00 Uhr fand in den Räumen des Bundestages (Paul-Löbe Haus) ein gut besetztes Treffen des **Parlamentarisch-Politischen Beirats in Berlin** statt. Hierbei gab Präsidiumsmitglied Gabriele Groneberg einen ausführlichen Bericht über die Ergebnisse verschiedener offizieller Reisen in die Region. In Folge der Londoner Geberkonferenz im Februar wurde intensiv über Formen der Stärkung der wirtschaftlichen und kulturellen Zusammenarbeit mit Jordanien beraten. Hierzu liegt ein ausführliches Protokoll vor. Angesichts der akuten Unterstützungsnotwendigkeit für Jordanien wurde übereingekommen im Herbst eine weitere Sitzung abzuhalten.

April 2016

Am **Samstag, den 30. April 2016** fand wieder einmal am Gründungsort der DJG die diesjährige **Mitgliederversammlung** mit Vorstandsneuwahlen statt. In den Räumlichkeiten des Hotel Central Kaiserhof am Hauptbahnhof wurde in Anwesenheit zahlreicher Mitglieder die neue Präsidentin Frau Birgit Tesic-Kurth gewählt. Der bisherige Präsident Helmut Henseler trat nach 8jähriger Amtszeit nicht mehr an.

Im anschließenden öffentlichen Teil der Veranstaltung konnten wir noch zwei interessanten Vorträgen und Präsentationen über Jordanien folgen.

Mai 2016

Im Rahmen einer Informationsveranstaltung am **Dienstag, den 31. Mai 2016** an der IHK Frankfurt a.M. für KMU der chemischen Industrie, die von der Mena-AHK und der Amman Chamber of Industry organisiert wurde, hielt Herr Henseler einen Vortrag zum Thema „Interkulturelle Herausforderungen beim Markteintritt in Jordanien“. Die Veranstaltung war mit ca. 20 Teilnehmern aus dem Mittelstand gut besucht.

August 2016

Auf Beschluss des Vorstands fand am **Dienstag, den 23. August 2016** ein Arbeitsgespräch mit der Generalsekretärin des Deutschen Akademischen Austauschdienstes (DAAD) Fr. Dr. Dorothea Rühland und ihren für Jordanien zuständigen Mitarbeitern in Bonn statt. An dem Gespräch nahmen Frau Prof. Bernhardt, Dr. Spary, Prof. Kopp sowie Herr Henseler teil. Gegenstand des Gespräches waren Formen der zukünftigen Zusammenarbeit sowie weitere Förderungsmöglichkeiten für gemeinsame deutsch-jordanische Bildungsprojekte.

August 2016

Auf dem Wirtschaftstag der diesjährigen Botschafterkonferenz am **Dienstag, den 30.8.2016 im AA in Berlin** war die DJG mit zwei Präsidiumsmitgliedern vertreten.

September 2016

Der mittlerweile 11. Jugendaustausch in der Zeit vom **30.8 bis 10.9.2016** hat wiederum 16 junge Deutsche aus Ingolstadt, Freising und München nach Jordanien geführt. Die gastgebenden Jordanier haben erneut ein tolles Programm im Land organisiert. Es beinhaltete Besichtigungen, Diskussionsrunden, Einladungen und Events und die bekannten touristischen Attraktionen Jordaniens. Aber auch die problematische Flüchtlingssituation wurde allen ins Bewusstsein gerückt. Abgeschlossen wurde der Jugendaustausch mit 3 Tagen Badeaufenthalt am Roten Meer in Aqaba. Parallel zum Austausch war auch eine kleine Reisegruppe mit H. Henseler unterwegs.

Der nächste (der 12.) Jugendaustausch als Gegenbesuch in Deutschland ist für den Spätsommer 2017 – dieses Mal mit einem Besuch in Berlin – bereits fest eingeplant.

Oktober 2016

Am **Donnerstag, den 20.10.2016** fand die 2. Sitzung des **Parlamentarisch-Politischen Beirats in Berlin** statt. Wiederum in den Räumen des Bundestages und unter Leitung der Vizepräsidentin der DJG und Vorsitzenden des Beirats Frau Gabriele Groneberg MdB.

Ein weiteres Mal erhielten wir von den Ministerien (AA, BMZ, BMWi) und Institutionen Zwischenberichte zu dem jeweiligen Stand der Hilfs- und Unterstützungsprojekte in Jordanien, die im Zuge der Londoner Geberkonferenz in Gang gesetzt wurden. Einige Projekte (Cash for work, kommunale Partnerschaften u.a.) sind auf eine längere Zeit ausgerichtet, so dass auch dieses Mal keine Abschlussberichte erfolgen konnten und die anwesenden ca. 20 Beiratsmitglieder und Gäste zu dem Schluß gekommen sind, Anfang nächsten Jahres ein erneutes Treffen zum weiteren Fortgang der Maßnahmen zu veranstalten.

Auch zu dieser Beiratssitzung liegt ein ausführliches Protokoll vor, welches bei Bedarf zur Verfügung gestellt werden kann.